

	Objekt: Sportschuhe, Zeha
	Museum: Museum Weißenfels - Schloss Neu-Augustusburg Zeitzer Straße 4 06667 Weißenfels 03443 / 302552 info@museum-weissenfels.de
	Sammlung: Sportschuhe
	Inventarnummer: VI 3704 a.b. D

Beschreibung

Das Paar stark genutzter Sportschuhe (Fußball?) der Firma Zeha aus den 1950er Jahren hat eine abgerundete Spitze und endet ungefähr in Knöchelhöhe. Der Schaft ist aus schwarzem, inzwischen morschem Leder mit früher weißen Besätzen. Auf dem Vorderblatt finden sich strahlenförmige Ziernähte, die bis zum Ende der Zehenbox reichen und in einem schmalen Besatz enden. An den Seiten sind die typischen zwei Doppelstreifen zu sehen, zudem sind die Ösen weiß unterlegt. Geschnürt wird über sieben Ösenpaare, deren Einfassungen verrostet sind. Die Schnürsenkel fehlen rechts, links sind sie stark verschmutzt. Vorderblatt und Ferse sind verstärkt, der Fersenbogen durch eine Ziernaht abgesetzt. Der tiefe Einstieg am Knöchel ist gepolstert und mit karamelbraunem Leder verstärkt, hier findet sich die Nummer „56015... [Rest verwischt]“. Gefüttert ist ansonsten mit ungefärbtem Köper. Die Decksohle ist eine genagelte Holzsohle. Die genagelte Laufsohle aus Gummi mit kleinem Waffelmuster ist vollständig erneuert.

Grunddaten

Material/Technik:	Leder, Köper, Textil, Gummi, Metall, Holz, genagelt, genäht, geklebt
Maße:	L 30,0 cm, B 10,5 cm, H max. 12,0 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1950er Jahre
	wer	Zeha Schuhfabrik Hohenleuben
	wo	Hohenleuben

Schlagworte

- Fußball (Sportart)
- Leder
- Schnürschuh
- Sportschuh
- Turnschuhe

Literatur

- Formost (2022): Carl Häßner - Entwickler des Urschuhs mit den 2 Doppelstreifen. Berlin